

2018年7月2日
第90号

全労連

全労連
憲法・平和グループ

憲法 平和闘争ニュース

安倍9条改憲 NO 全国市民アクション実行委員会がアピールを発表しました

安倍9条改憲 NO！憲法を生かす全国統一署名 まだまだ広げられる！さらなる戸別訪問と対話を 秋の臨時国会めざし、3000万人達成に進もう

通常国会の当初会期終盤の6月7日、私たちは「安倍9条改憲 NO！憲法を生かす全国統一署名」の第一次提出集会を開き、これには立憲野党の党首たちが勢ぞろいしました。

一方、安倍首相と自民党は、あくまで「年内の改憲発議」の方針にしがみつき、改憲手続法(国民投票法)の一部改定案の提出など、改憲発議への地ならしを進めようとしています。しかし、安倍自民党は、いまだ確定案を決めることも提出することもできず、「年内発議」の最大の関門であった通常国会では、私たちは発議を止めることができました。

次の焦点は、今秋に予定される臨時国会です。ここでも発議を阻止できれば、安倍自民党の改憲の野望は非常に実現困難になります。2019年には重要な政治日程が立て込むからです。

私たちは、すでに1350万人以上の署名を集めることができました(4月30日現在)が、その後も各地・各団体・個人から連日のように署名用紙が届いています。目標の「3000万人」を早期に達成すれば、安倍自民党の憲法改悪の野望にとどめを刺すことが可能になってきました。

安倍政権の不正・腐敗により、日本の民主主義は最悪の危機に瀕しています。安倍政権はウソと居直りを続け、与党はいくつもの悪法を強行成立させるため、国会を大幅延長しました。原発を次々に再稼働させ、事故被害者への補償は切り捨て、沖縄では人びとの声を機動隊の力で押しつぶし、貴重な美しい辺野古の海を土砂で埋め立てようとしています。そして、9条改憲の最大の口実としてきた「北朝鮮の脅威」が和解と非核化へと向かっているにもかかわらず、軍備増強を続ける姿勢を変えていません。このような「安倍政治」の下で貧困・格差は拡大し、若者にも高齢者にも、子どもたちにも、希望が失われつつあります。こんな政権と政党に憲法を変えさせてはなりません。

そこで、秋の臨時国会をめざし、改憲発議を断念させ、3000万人の署名を達成するため、全国の各地・各団体・個人みなさんに、もう一層のご奮闘を呼びかけます。安倍9条改憲反対の世論を確実なものにするためには、着実な面接と対話の積み上げが必要です。戸別訪問は、地味に見えても面接と対話の機会を作り出せる効果的な行動です。すでに各地・各団体などでは戸別訪問が取り組まれてきましたが、参加者の数や体力、多い留守宅などもあり、まだまだ大きな対話と署名の可能性が残っています。この可能性を掘り起こすため、さらに工夫と取組みを具体化しましょう。

なお、今後の署名の取組みにあたって、次のようにしますので、ご協力をお願いします。

- ① 3000万人署名の第4次集約は「9月30日」とします(第5次集約は秋の臨時国会の推移を見て設定します)。
- ② すでに署名数の報告後も署名用紙がお手元にある場合は、できるだけ早く市民アクションの事務所か所属団体に送付してください。その際は、署名数を集計し、その数を明記してください。
- ③ これから暑い夏になります。戸別訪問ではぜひ健康・体力に注意してください。また、「暑中見舞い作戦」など、創意工夫もこらしてください。

2018年7月1日

「子どもと憲法」「教育と憲法」学び合って語り合う

奈良・青年部

橋本智子さん(あすわか弁護士)を講師に憲法カフェ。自民党改憲草案は日本国憲法と違う角度でつくられているなどを学びました。また、社会科教科書を示しながら、内容の疑問点などを話し合いました。



青年教職員向けの「憲法カフェ」ということで、社会科教科書や副読本を示しながら、「教える」立場としてどう憲法をとらえたらいいのかが示してもらったのがよかった。

小、中、支援と様々な校種の集まりだったので、それぞれがどのように子どもと憲法をつないでいるかの話も聞いて勉強になった。第2回もぜひやりたいと思う。

普段、青年部の中でもこのような話をしていなかったが、こういう場をもつことで、お互いのことをさらに知るいい機会となった。みんなが憲法をどのように考えているか知るのをおもしろかった。

「憲法」というと固い感じがしていたが、ビンゴや紙芝居を使いながら楽しく学習することができた。

(全教 変えちゃダメ！憲法9条ニュースNO. 29より)

原水禁世界大会成功へ一歩ずつ 国民平和大行進 ①

東京→広島コース (滋賀→京都)



(写真は6/28 奈良斑鳩町の行進 記事とは関係ありません)

今年も6月16日から21日まで国民平和大行進が関ヶ原での引継ぎを経て山科までの6日間おこなわれました。地震の影響で交通網が麻痺し、行進者がスタート地点にたどり着けないなどのトラブルがありました。今年が多賀町、湖南市長、近江八幡市長、甲良町

長らがヒバクシャ署名に署名され、16/19 市町長の署名をいただきました(滋賀県労連FAXニュース 6月29日号より)

北海道→東京コース (福島・いわき市)

6月26日には、いわき市議会議長・副議長へ要請。いわき市は生徒会長サミットに中学生の派遣、広島へ中学生代表20人派遣。83の公共施設に非核平和都市宣言の掲示、例年通り小中学校全児童生徒27000人に宣言文を配布。原発廃炉については今後も国と東電に求めていくと回答しました。



午前はいわき駅前、午後は内郷駅前で行伝署名行動。合計3桁に達する。

改憲発議許さない！森友・加計学園疑惑徹底追及！安倍内閣総辞職を求める延長国会のとりくみに全力を！

| 日 時 | 行 動 名 | 場 所 |
|---------------------|-------------------------------|----------------|
| 7月5日(木)18:30~19:30 | 森友・加計学園疑惑徹底追及！安倍内閣は総辞職を！木曜日行動 | 衆議院第2議員会館前を中心に |
| 7月12日(木)18:30~19:30 | 森友・加計学園疑惑徹底追及！安倍内閣は総辞職を！木曜日行動 | 衆議院第2議員会館前を中心に |
| 7月19日(木)18:30~19:30 | 19日行動 | 衆議院第2議員会館前を中心に |